
Bericht 

über die Sitzung des Ortsgemeinderates Contwig 

vom 15.12.2022 

 

1. Gemeindewald Contwig 

1.1 Vorstellung BAT-Konzept 
Der neue Revierleiter, Herr Thomas Martinek, gibt allgemeine Informationen zum 
Gemeindewald und zum BAT-Konzept. 
Der Bund hat ein neues Förderprogramm für Waldbesitzer aufgelegt, bei dem 
Fördergelder für ein klimaangepasstes Waldmanagement möglich sind.  
Die ausgleichenden und vorsorgenden Maßnahmen erfolgen durch 
Nutzungsverzicht in Waldrefugien (stillgelegte Flächen), Biotopbaumgruppen oder 
einzelnen Biotopbäumen (lebende und abgestorbene Bäume); die möglichst in 
einem räumlichen funktionalen Zusammenhang zur Bewirtschaftungsmaßnahme 
stehen. Das Konzept dient dem Erhalt der biologischen Vielfalt im Wald. Es zeigt 
neue Wege auf; durch eine stärker gruppierte Verteilung mögliche Zielkonflikte zu 
minimieren und erhöhte Rechtssicherheit für die tägliche Arbeit der 
Waldbewirtschaftung zu erreichen. 
Dem BAT-Konzept wird wie vorgestellt zugestimmt. 

1.2 Forstwirtschaftsplan 2023  
Der Forstwirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2023 wurde vom Forstamt erstellt 

und die einzelnen Positionen erläutert Herr Martinek in der Sitzung.  

Der Ortsgemeinderat stimmt dem im Entwurf vorliegenden Forstwirtschaftsplan 
2023 zu. 
 

2. Festsetzung des Flächenausgleichswertes für die Schulstraße und die 

  Hohlbachstraße  
Die Ortsgemeinde hat im Jahr 2018 den Ausbau der Schulstraße in Stambach 
abgeschlossen. Die Straßenschlussvermessung ist mittlerweile durchgeführt, die 
Übertragung der einzelnen Teilflächen an die Privateigentümer steht jedoch noch 
aus. Die Verwaltung schlägt die Abwicklung dieser Eigentumsübergänge im privat-
rechtlichen Verfahren durch den Abschluss von Kaufverträgen vor.   
Derzeit baut die Ortsgemeinde die Hohlbachstraße aus, auch hier ist ein 
Einzelfällen Grunderwerb für die neue Verkehrsanlage erforderlich.   
Die Ortsgemeinde Contwig beschließt die Durchführung zur Regelung des 
Grunderwerbs bzw. der Grundveräußerung durch Kaufverträge.   
Der Flächenausgleichswert für Grunderwerb bzw. Grundveräußerung wird für die 
Maßnahme Hohlbachstraße auf 110,00 € pro qm und für die Maßnahme 
Schulstraße auf 32 % des damaligen Bodenrichtwertes von 2016 festgesetzt.  
 

3. Verkehrsspiegel Einmündung Fasaneriestraße 

Da es im Einmündungsbereich der Fasaneriestraße/Truppacher Straße bereits zu 
Beschwerden und gefährlichen Situationen wegen schlechter Sichtverhältnisse auf 
den von Zweibrücken in den Ort einfahrenden Verkehr gekommen ist, empfiehlt die 
Straßenverkehrsbehörde die Aufstellung einer Verkehrseinrichtung in Form eines 
Verkehrsspiegel.  
Die Ortsgemeinde stimmt einer Aufstellung eines Verkehrsspiegel zu.  
 

4. Festlegung Standort Kleidercontainer 



  

Bereits in der letzten Sitzung wurde über einen möglichen neuen Standort des 

Kleidercontainers gesprochen. Dieser soll nun in der Schubertstraße aufgestellt 

werden. 

 

5. Angebot; Ankauf eines Bauzauns 

Dem Ortsgemeinderat liegt ein Angebot der Fa. Baumaschinen u. Baugeräte KaDo 

in Neunkirchen für einen dringend benötigten Bauzaun vor.  

Der Anschaffung des Bauzauns wird zugestimmt. 

 

6. Ankauf eines Gefahrstoffdepots 

Dem Ortsgemeinderat liegt ein Angebot der Fa. Geßner GdbR Garten- und 

Forstgeräte in Dellfeld für die Anschaffung eines Gefahrstoffdepots vor. 

Dem Angebot wird wie vorgetragen zugestimmt.  


